

Eva Fernández Mateo Coordinatrice Secrétariat Fiac

Première réunion à Rome du Secrétariat 2023-2026

Communiqué de Presse – Rome, 3 mars 2023



Eva Fernández Mateo, Présidente de l'Accion Catolica General (ACG) d'Espagne, est la nouvelle Coordinatrice du Secrétariat du Forum International d'Action Catholique, l'organisme qui réunit les associations d'Action Catholique du monde entier. Elle a été choisie lors de la première réunion du Secrétariat qui présidera le FIAC pendant la période quadriennale 2023-2026, qui s'est tenue à Rome il y a quelques jours.

Le Secrétariat est composé des responsables nationaux des sept pays élus pendant l'Assemblée générale de novembre dernier : Argentine, Burundi, Philippines, Italie, Mexique, Sénégal, Espagne.

Ce n'est pas la première fois qu'une femme est " en charge " du Fiac, qui a été créée en 1987 comme un espace de rencontre, de mise en relation et de promotion de l'Action catholique au niveau international et qui compte aujourd'hui 25 pays membres et 43 pays observateurs. La première a été Beatriz Buzzetti Thomson, présidente nationale d'AC Argentine, qui a dirigé la Fiac de 1997 à 2004, suivie de Paola Bignardi, présidente nationale d'AC Italie, de 2004 à 2008.

Eva Fernández Mateo, 40 ans, originaire de l'archidiocèse de Santiago de Compostela (Espagne), est diplômée en Nursing et a développé sa carrière professionnelle dans différents domaines médicaux depuis 1998. Mariée, elle a été nommée présidente de l'Accion Catolica General en 2018 et a été confirmée en 2022 par la Conférence épiscopale espagnole.

La nouvelle coordinatrice sera rejointe pour des tâches spécifiques par le président national de l'Action catholique italienne, Giuseppe Notarstefano, et la présidente nationale de l'Action catholique argentine, Claudia Carbajal de Inzaurraga. L'assistant ecclésiastique général de la FIAC, S.E. Mgr Eduardo Garcia, évêque de San Justo (Argentine) a également nommé un assistant adjoint, le P. José Antonio Cano Cano, assistant de l'Accion Catolica General espagnole.

Lors de sa première réunion, le Secrétariat a exposé certains des objectifs du Forum international de l'Action catholique pour la nouvelle période de quatre ans. Dans le cadre de la participation active de l'Action Catholique aux travaux du Synode dans tous les pays, répondant à l'invitation du Pape François à être de plus en plus un "gymnase de la synodalité", il est nécessaire de favoriser et d'intensifier l'engagement au niveau continental, de promouvoir la formation et la participation des enfants, des jeunes, des adultes et des prêtres assistants à travers les Coordinations du FIAC par âge et de préparer le Jubilé de 2025 en reprenant les racines du Concile œcuménique Vatican II et en regardant en même temps vers l'avenir pour une Église toujours plus proche des gens.

"Aujourd'hui, a souligné Eva Fernández Mateo, nous sommes appelés à proclamer avec joie l'amour et la miséricorde du Seigneur. Nous savons qu'en ce moment de l'histoire, il est essentiel d'écouter tous les hommes et toutes les femmes dans leurs aspirations, leurs angoisses et leurs espoirs et de répondre ainsi à tous les besoins de notre monde. Nous devons faire de la co-responsabilité une réalité dans chacune de nos communautés. C'est pourquoi nous voulons continuer à nous offrir comme un instrument au service de chaque Église locale et de chaque paroisse et continuer à accompagner les laïcs pour réaliser le rêve de Dieu pour le monde".

Parmi les premiers rendez-vous, en plus de ceux au niveau national et continental, figure la participation aux Journées mondiales de la jeunesse à Lisbonne en août 2023.

PHOTO DE GROUPE DIDASCALIA : de gauche à droite, le président national de l'Action catholique italienne, Giuseppe Notarstefano ; la présidente nationale de l'Action catholique argentine, Claudia Carbajal de Inzaurraga ; la coordinatrice du Fiac, Eva Fernández Mateo ; l'assistant ecclésiastique général de la FIAC, Mgr Eduardo Garcia, évêque de San Justo (Argentine).